

ESPAGNE

L'Espagne est la destination préférée des étudiants mexicains qui ne parlent pas l'anglais. Une communauté mexicaine bien établie y assure depuis longtemps la promotion de programmes d'échange entre les deux pays. Cette destination offre naturellement l'avantage de la langue et de l'affinité culturelle.

En revanche, les universités espagnoles n'ont pas le prestige de leurs concurrentes étrangères, la qualité de leurs cours n'est pas très respectée au Mexique, et leur personnel enseignant n'est pas considéré comme étant suffisamment international. De nombreux jeunes mexicains estiment qu'il est plus avantageux de se créer un réseau de contacts en étudiant dans une université mexicaine, que d'acquérir une éducation espagnole. De plus, il est à peu près deux fois plus coûteux d'étudier en Espagne que dans une université équivalente au Mexique, quoique l'Espagne offre des bourses. La croissance du marché de l'emploi suscitée par l'Accord de libre-échange nord-américain (ALÉNA) risque fort de réduire l'intérêt que présentent les universités espagnoles pour les Mexicains.

FRANCE

Les universités françaises ont une image de prestige et bénéficient en outre de l'attrait qu'exerce l'Europe. Elles offrent aussi diverses aides financières. Cela étant, les contraintes linguistiques font qu'elles ne s'adressent qu'à une clientèle limitée. Les formalités d'obtention d'un visa sont complexes, le coût de la vie et des études est élevé et la France est perçue comme un pays sujet aux tensions interethniques. Il en résulte que les universités françaises sont concurrencées par des institutions de langue française ou bilingues du Canada.

LES ATOUTS CANADIENS

Selon les étudiants mexicains ayant étudié au Canada, le principal attrait se situe au niveau des débouchés potentiels. À cet égard, en effet, les universités canadiennes sont considérées comme supérieures à leurs concurrentes américaines et mexicaines. Par ailleurs, elles coûtent moins cher à qualité égale.

Le facteur de choix qui est cité le plus fréquemment est le prestige de l'université. Viennent ensuite les cours offerts, le prix et la souplesse des programmes. Les visas canadiens sont considérés comme plus faciles à obtenir, et ce facteur est déterminant pour certains étudiants.